

40 Jahre Gemeindebibliothek Suhr

Offiziell wurde der Betrieb der damals noch «öffentlichen Volksbibliothek» erstmals am 1. Mai 1983¹ aufgenommen – also vor 40 Jahren. Doch schon in den späten 1950er Jahren war die erste Bibliothek der Gemeinde Suhr von dem Lehrerehepaar Läubli gegründet worden, aus der die heutige Gemeindebibliothek hervorgegangen ist.

Die damals von den Eheleuten aufgenommenen Bücher wurden fortlaufend nummeriert und erfasst. 1958 wurde dann auch ein erster Katalog gedruckt, anhand dessen die Benutzer:innen ihr Buch gemäss der Nummer auswählen konnten, welches anschliessend vom Bibliothekar oder der Bibliothekarin herausgesucht wurde.

Das Ehepaar Läubli trat 1978 altersbedingt von ihren Ämtern zurück und übergab den Bibliotheksbetrieb an Elsbeth Basler – und somit einer ausgebildeten Bibliothekarin. Sie erkannte den Bedarf zur Umstellung auf die Dezimalklassifizierung, welche die Benutzung vereinfachen und dadurch die Attraktivität der Bibliothek beträchtlich steigern sollte.



Am 2. August 1982 beschloss der Gemeinderat, die öffentliche Volksbibliothek neu als Freihandbibliothek zu konzipieren und diese in grösseren Räumlichkeiten im Dachgeschoss des Gemeindehauses unterzubringen, wo die Bibliothek schliesslich Anfang Mai 1983 ihre Pforten öffnete.



Seither hat sich viel getan: Im Sommer 1999 wurden erste PCs angeschafft und es folgte die Aufnahme neuer Medien in den Online-Katalog. März 2014 wurde die Bibliothek an den Bibliotheksverbund ebook+ angeschlossen, was das Ausleihen elektronischer Medien ermöglichte. Der Umzug in die heutigen Räumlichkeiten im Schulhaus Vinci erfolgte im September 2017, wodurch eine enge Zusammenarbeit mit der Schule entstand, die bis heute gepflegt wird. Anfang 2019 wurde die Gemeindebibliothek in die Abteilung Gesellschaft der Gemeinde Suhr integriert. Daraus ergaben sich erneut viele Vorteile, wie z. B. eine bessere Vernetzung innerhalb der Gemeinde oder die Zusammenarbeit mit anderen Bereichen der Abteilung.

s u h r



info
Abteilung
Gesellschaft

Unsere Bibliothek ist nicht mehr nur ein Ort, an dem Sie Bücher ausleihen können. Die Bibliothek ist ein Ort, an dem Sie verweilen und sich mit anderen Menschen treffen können. Sie trägt zur lebendigen Gemeinschaft bei und ist somit ein dritter Ort für alle. Wir freuen uns auf Ihren Besuch!

¹ *Dokumente Gemeindearchiv Suhr, 1981-1982*

Monika Sager, Leiterin Gemeindebibliothek Suhr

www.bibliothek-suhr.ch, bibliothek@suhr.ch, 062 855 56 10